



Me solicitan porque soy buena
Hércules soy!! Yo curo siempre!!

Hago fuertes a los débiles, rejuvenezco a los ancianos y fortalezo a los extenuados. Furo soy que alumbro las tinieblas del siglo; soy BANDEINA, BANDEINA, fuente de juventud; manantial de fuerza; mar de vigor; océano de lozanía.

Curo la debilidad general, la impotencia, las pérdidas nocturnas. Restanro los órganos de la vida, fortalezo el aparato nervioso, combato la anemia, doy fuerza al cerebro. Quien me toma no sufre de tristezas, como bien, duerme a gusto, trabaja satisfecho. Los intelectuales extenuados por la fatiga cerebral deben usarlo.

BANDEINA del Dr. Worden. La única legítima. Depósito LA VIOLETA.

Si no se pone el clavel en el pecho, no crea que tomaremos venganza: en el gólgota de los dolores aprendimos la virtud de la resignación.

Su admirador, M.

Esta esquela que hemos escrito, hoy por la mañana, nos trae desasosgados.

Sabemos de buena fuente que se piensa con la mayor seriedad en la fundación de una sociedad musical de aficionados a la ópera para dar funciones en Variedades.

Hasta la fecha se han matriculado cinco tenores de poca fuerza y seis de una potencia descomunal, siete barítonos aca-

rrados, cuatro bajos y otros tantos altos. Las divas son incontables. Muchos jóvenes antes faltos de voz, se han contratado para tocar el violón.

Si se nos garantiza formalmente que no nos dan una paliza, estamos dispuestos a publicar el elenco. Por supuesto después de asegurarnos la vida en cuatro Compañías por lo menos.

Rabia espiritual: hemos sabido que anoche has vuelto a derramar perlas líquidas de tus azules ojos.

Por Dios, diva infortunada, no llores más a los ingratos que se fueron.

Ten el sublime valor del olvido y... acuérdate de nos que somos unos pobres aines, naufragos en el mar de los amores. Si quieres que te consolemos ponte sobre el oro de tus cabellos la nieve de un clavel blanco.

Ayer un caballero muy conocido en San José seguía a una linda pollita que va todos los días al Colegio.

Al fin, cerca de "La Palma" logró alcanzarla y entablaron un sublime diálogo.

La pollita le decía al tenor de casualidad. Yo lo quiero mucho a usted porque se me parece a una persona que mereció todo mi cariño.

—Y quien era ese afortunado mortal? —Mi abuelito, caballero, que se murió cuando yo era una chacalina.

Nos encarga una honrada madre de familia que digamos al señor X que hace guardia en la esquina de una casa de la segunda Avenida, que no pierda su tiempo y que los deje vivir tranquilos sin esa atisbamiento a todas las horas del día.

Lo trasladamos al interesado.

Mañana hablemos de las fiestas que anoche se celebraron en Heredia.

Una flor de Cuba le robó allí el corazón a un caballero muy particular.

Los jóvenes intensos aún que se reúnen, por las noches, en la redacción de un diario de la mañana, han resuelto declarar guerra sin cuartel a este simpático "Mira montes," por el único motivo de que no es de los suyos.

¡Y que terribles son los intensos aún! ¡Declarar guerra! ¡Pobrecitos! Yo que los creía tan lógicos.

Nada, que me tendré que batir, como lo hice con el caballero de los claveles.

¡No les parece a los amigos de El Noticiero?

M.

Historia financiera de un Congreso

El Congreso de los Estados Unidos, quincuagésimo séptimo en los anales legislativos, que terminó sus tareas en 4 de Marzo último, votó durante sus dos años de ejercicios créditos por la suma de \$ 1,553,683,002, ó sean un aumento de \$ 113,193,567 sobre el anterior. En adición a los créditos arriba mencionados, los cuales se hicieron efectivos, penden otros por la cantidad de \$ 36,989,859, no votados específicamente, pero determinados ya por ley en qué se han de gastar, y por lo tanto obligatorios para futuros Congresos. De esta suma, \$ 20,246,000 se destinan al aumento de la marina militar.

La segunda legislación del quincuagésimo séptimo Congreso votó créditos montantes a \$ 753,058,506. Cuenta entre sus tareas la creación de 11,316 empleados nuevos, retribuidos con \$ 1,927,329, y la abolición de 1,815 empleos, retribuidos con \$ 941,481. Entre las plazas creadas figuran 5,616 individuos, aumento de personal para la marina, y 3,554 adiciones al personal de Correos, incluyendo 143 administradores subalternos, 2,289 plazas en las oficinas y 896 en el servicio postal ferroviario. Aumentáronse los salarios a 341 empleados en \$ 205,202 y disminuyéronse a 60 en \$ 600, debiendo entenderse anualmente en todos los casos.

Una comparación de los créditos de la segunda legislación del Congreso, aplicables a 1904, con los de la primera, aplicables a

1903, demuestra que la segunda economizó \$ 47,365,990 respecto de la primera, y habría economizado mucho más a falta de otras nuevas atenciones. Entre las economías figuran \$ 12,307,040 en el crédito para ríos y puertos, \$ 50,130,000 en el del canal interoceánico, y \$ 13,841,383 en el presupuesto de guerra, mientras que de los aumentos forman parte \$ 3,020,428 para el de marina, \$ 15,94,951 para el de Correos, \$ 2,200,000 para el de estaciones ejecutivas, legislativas y judiciales, y \$ 770,000 para el nuevo departamento de Comercio.

El aumento de \$ 113,193,567 en los gastos del Congreso quincuagésimo séptimo sobre el anterior, incluyendo ambas legislaturas de cada uno, se descompone, usando números redondos, como sigue: \$ 54,000,000 para el servicio de Correos, \$ 17,000,000 para el de marina, \$ 29,500,000 para ríos y puertos, \$ 20,000,000 para canal interoceánico, \$ 2,500,000 para agricultura y comercio, \$ 4,200,000 para gastos legislativos, ejecutivos y judiciales, \$ 10,000,000 para edificios públicos y 3,000,000 para Filipinas. En guerra se efectuaron economías por la suma de \$ 60,000,000, y en pensiones y retiros por la de \$ 10,000,000.

Revista Extranjera

No hace muchas semanas Eusebio Blasco intentó escribir una de sus Charlas para El Herald, de Madrid. Se dispuso a ello; le llevaron a la cama las hojas de papel, y llenó la primera con letra temblorosa, isegura. No pudo más; al concluir la primera página desistió de continuarla, y, vencido, entregado a los estragos de la dolencia, devolviendo lo escrito exclamó con amargura:

—¡Me va a sorprender la muerte sobre las cuartillas!

La última que trazó va a continuación. Es una queja contra el desamparo en que el egoísmo tiene a los infelices. El cronista agobiado por la enfermedad que le arrastra al sepulcro, se acuerda de los otros. El combatiente por causas nobles, mal herido, moribundo, dispara el último tiro contra las injusticias sociales, y dice:

Ya hemos llegado al acontecimiento del invierno, al que yo esperaba, el más sencillo y, sin embargo, el más aterrador de todos.

Cuántas veces, en mis largas noches de enfermedad, le he dicho a aquella de mis hijas a quien le tocaba por turno relarme: —Todavía me considero dichoso si me comparo con los que a estas horas están durmiendo en la puerta de una iglesia, ó con algún infeliz que tendrá que robar un pan para dar que comer a sus hijos....

Y así infeliz ha hecho su aparición, como todos los años. Porque todos los años hay uno a quien un guardia sin entrañas, en vez de hacer como que no le ve, le detiene y lo lleva a presencia del juez.

El de este invierno es digno de la compasión general. La Prensa, sin distinción de ideas, le absuelve y se resuelve una vez más contra esta sociedad egoísta é indiferente, que para unos tiene tanto y para otros tan poco.

Este pobre hombre de ahora no ha tenido ni un protector.

Y así queda la crónica truncada, interrumpida de pronto. No la continuará nadie. Su autor la dejó como para proseguirla; pero presagando que la muerte le sorprendería en la tarea ruda, incesante, que consumió su vida, extinguiéndola prematuramente.

LOS EFECTOS DEL MIEDO

Los diversos profesores y profanos, que han hecho publicaciones interesantes en estos días dando detalles acerca de los caracteres de la peste bubónica y de su terrible marcha triunfal a través de siglos y naciones, no han olvidado decirnos que el miedo es el más seguro vehículo de contagio.

Hojeando un libro viejo, forrado en pergamino, hemos hallado la relación curiosa de algunos casos que prueban la verdad de esas afirmaciones.

Los monjes del convento de San Antonio, situado en el barrio del mismo nombre, en París, en la época de Felipe el Hermoso, vivían en medio de un verdadero mar de lodo, pues las calles adyacentes al referido convento, les servían para criar y engordar a los famosos chanchos, que vendían a muy buenos precios en el mercado. Cuando la peste invadió a París veinte de aquellos monjes abandonaron el convento, dejando en él solo a tres legos, para que cuidaran a las piaras.

Pues bien, estos tres legos fueron los únicos que se salvaron del contagio: de los veinte frailes, quince murieron por efectos de la peste.

En las cercanías de Cádiz vivía en 1801 ó 1802 el general francés Moreau, su esposa y la hija que ésta acababa de dar a luz. Moreau sabía desterrado de Francia por Bonaparte y esperaba el buque que debía

Píldoras del Dr. Palmer

Curan la gonorrea más inveterada. Estas píldoras constituyen la última palabra de la ciencia.

Si el enfermo quiere curarse en cinco días, debe usar las píldoras acompañadas de la inyección del mismo doctor Palmers.

transportarlo a América cuando estalló la fiebre amarilla: lo que le impidió seguir su viaje. Todos sus criados le abandonaron cobardemente y fueron a morir víctimas de la epidemia, sin que salvara uno solo, en tanto que el general, su esposa y su hija permanecieron indemnes.

Podríamos multiplicar los casos de los efectos del miedo, pero creemos que los dos precedentes bastan para probar que si bien la prudencia aconseja tomar toda clase de precauciones en momentos de peligro, el terror es un mal consejero.

LAS CONGREGACIONES EXPULSADAS

A continuación publicamos la nómina de las congregaciones religiosas, que a raíz de la actitud asumida por Combes, han sido expulsadas de Francia.

Hermanas de San Pablo de Charles, Hermanas de San Vicente de Paul, Visitandinas, Ursulinas, Damas del Calvario, Damas de Sión, Asuncionistas, Benedictinas, Capuchinas, Carmelitas, Carujos, Dominicos, Hermanos de las Escuelas Cristianas, Hermanos menores, (franciscanos), Jesuitas, Lazaristas, Hermanos Marianistas, Hermanitos de María, Maristas, Socios de las Misiones Extranjeras, Padres Blancos, Sulpicianos, Padres del Espíritu Santo y del Santo Corazón de María Trapeses Bernabistas, Tardistas, Redentoristas, Oratorianos, Hermanos de San Juan de Dios, Dominicos, Hermanas de la Esperanza, Congregantes de Nuestra Señora, Hermanitos de los pobres, Hermanas de la Presentación de Tours, Hermanas de la Providencia, Damas auxiliadoras de las Ánimas del Purgatorio, Damas del Sagrado Corazón, Hermanas de la Santa Familia, Hermanas de San José de Cluny, Damas de San Mauro, Hermanas ciegas de San Pablo, Damas de la Asunción, Agustinas del Hospital, Benedictinas, Hijas del Buen Pastor, Hermanas del Buen Socorro, Carmelitas y Clarisas.

El mundo al día

(SECCIÓN TELEGRÁFICA EXTERIOR)

21 DE JUNIO

Venezuela

Caracas.—El gobierno de Venezuela pagó ayer a Alemania la suma de \$ 60,000, plazo que se vence este mes, de acuerdo con las estipulaciones del protocolo y en liquidación parcial de los reclamos alemanes.

República Dominicana

Santo Domingo.—El Ministro italiano ha presentado a este gobierno varios reclamos de súbditos italianos. Ha llegado a este puerto un vapor de guerra italiano, procedente de Puerto Rico.

DÍA 22

Gran Bretaña

Londres.—El ex-Sultán de Sokoto está causando considerables dificultades al gobierno británico. A mediados del mes pasado un destacamento de 130 hombres de tropa de la costa occidental de África, al mando de oficiales británicos, atacó sin éxito al Sultán, quien se hallaba al mando de una gran fuerza atrincherada en la villa de Durni, la cual está cercada con una muralla bien construida, sita como a 200 millas de Kano. Los británicos se vieron obligados a retirarse después de haber tenido 4 bajas y 60 heridos. De parte del enemigo hubo 30 bajas. Se han despachado refuerzos. Dos vapores que se vararon en la costa de Liberia, uno inglés y otro francés, fueron saqueados.

Italia

Roma.—El Consistorio que se efectuó hoy es de mucha importancia, debido a los persistentes rumores que se han hecho circular con respecto a la salud del Papa. Su Santidad se presentó regiameneta vestido, llevado en una silla y con todos los honores y atenciones del caso. Parecía estar un poco más delgado, y las manos le temblaban perceptiblemente. Su voz es clara, aunque se nota que ha perdido algo de su fuerza. La ceremonia se abrevió lo más posible, pues no duró más que unos treinta y cinco minutos. Media hora antes de presentarse el Papa, todos los Cardenales de la Curia fueron invitados al Vaticano. Se reunieron en la sala del Consistorio. Después de recibir el homenaje de todos los concurrentes, el Papa reasó y enseguida procedió a nombrar los nuevos Cardenales. Los siguientes prelatos fueron ascendidos al Cardenato: Monseñor Fischer, Arzobispo de Colonia; Monseñor Fabiani, Nuncio del Papado en Viena; Monseñor Carichone, Secretario de la Congregación del Concejo; Monseñor Ajuti, Nuncio del Papado en Lisboa; Monseñor Nonella, Secretario de la Congregación Consistorial; Monseñor Katschthaler, Arzobispo de Salzburgo, Austria; Reverendo Herrera y Espinosa, Arzobispo de Valencia. El Papa ha trasladado al Cardenal Serafino Vannelli del Obispado de Frascati al de Portosanto Refina, que es de rango superior.

El Rey ha aceptado las renuncias que le presentaron los señores Golatti y Bettelo, Ministros, respectivamente, del Interior y de Marina. El Primer Ministro Zanardelli se hará cargo interinamente de la Cartera del Interior y el Vice almirante Morin del de la Marina. Los demás ministros continúan de-

El paludismo vencido

Las Píldoras Blancas y Negras de la Compañía Rochester, curan infaliblemente el paludismo agudo y crónico, calenturas tercianas, cuartanas etc. Energicas y seguras. Un paludismo de un año lo vencen en cinco días.

Depósito en Costa Rica: LA VIOLETA en San José; GUIER HNOS., en Cartago.

Servicios Marítimos

Compañía Trasatlántica Española

(ANTES DE A. LOPEZ & Cº)

SERVICIO ENTRE GENOVA Y PUERTO LIMON

Vapores rápidos con todas las mejoras modernas y que ofrecen al pasajero las mayores comodidades para hacer el viaje a Europa, encontrándose en ellos buen trato, excelente mesa y todo el confort apetecibles Camarotes de lujo.

Considerables rebajas a las familias que tomen cuatro pasajes. Descuento a pasajeros que tomen billetes de ida y vuelta, valederos por un año. Saldrán de Puerto Limón los días 8 ó 9 de cada mes. El vapor

BUENOS AIRES

de 5,500 toneladas, llegará el 8 de julio, saliendo el mismo día para Génova, con escala Colón, Pto. Colombia, Puerto Cabello, la Guayra, Ponce, Puerto Rico, Tenerife, Cádiz y Barcelona. Pasajes corridos para todos los puertos de las Islas Canarias. Ventajosas franquicias de equipajes. Se recibe carga para todos los puertos de España, así como para Génova y Trieste. Para más informes, diríjase en San José a

Hará escala en Curaçao.

ADRIAN COLLADO

Pasajes: 3º ordinaria a Canarias, Barcelona y Génova \$ 40 oro.

Línea Hamburguesa-Americana

SERVICIO ATLAS

Me permito llamar la atención de los señores viajeros a los siguientes reglamentos del Servicio de Sanidad Marítima de los Estados Unidos que serán estrictamente observados hasta el mes de Noviembre.

Todos los pasajeros deben traer un certificado del Cónsul de los Estados Unidos ó de un Médico del lugar en donde residan, de que no han estado en lugares infestados durante los últimos cinco días antes de embarcarse.

Los pasajeros serán examinados en ésta por el Médico de Sanidad de los Estados Unidos en la Bodega del Gobierno, donde se registrarán los equipajes, y deben pasar enseguida a bordo del vapor y no se les permite salir otra vez a tierra.

LOUIS WICHMANN,

Agente

Compagnie Generale Trasatlantique

EL VAPOR CORREO

LABRADOR

Salde Limón el 21 de Junio para COLÓN, SAVANILLA, PUERTO CABELLO LA GUAYRA, CARÚPANO, TRINIDAD, GUADALUPE, SANTANDER, BORDEAUX Y HAVRE regresando de Bordeaux para Limón el 5 de cada mes con el mismo itinerario.

—Valor de pasajes de 1ª clase—

1ª categoría..... Fy 1,000 2ª 850 3ª 750 id. ida y vuelta Fy 1,500 2ª 1,275 3ª 1,125 ó sea una rebaja de 25 0/10 LOS BILLETES DE IDA Y VUELTA SON VALEDEROS POR UN AÑO

Equipajes: 150 kilos libres

Niños: hasta tres años gratis; de 3 a 8, cuarto de pasaje, y 8 a 12, ½ pasaje

—Vino tinto, blanco, y hielo a discreción—

La compañía dará pasajes combinados de New York al Havre con regreso del Havre a Bordeaux a Limón ó viceversa, haciendo una rebaja del 25 ojo sobre los pasajes de estos puertos a Limón ó de Limón a ellos. Salen de New York y del Havre todos los sábados.

EL VAPOR

ALEX. BIXIO

Saldrá de Limón el 12 de junio con destino a Marsella haciendo escala en Haití. Toma carga para los puertos de FRANCIA, LONDRES Y HAMBURGO, la cual entregará en los puertos de destino reintitidos días después de su salida de Limón. Admite pasajeros de tercera clase a razón de 200 francos Portmenores en las oficinas de

FELIPE J. ALVARADO & Co

LA VELOCE

Navigazione Italiana a Vapore—

—Línea de Génova a Puerto Limón

El vapor Venezuela

Salde GÉNOVA el día 1º de Julio, para Marsella, Barcelona, Tenerife, Trinidad, La Guayra, Puerto Cabello, Curaçao, Sabanilla y Colón, y llega a Limón, el 25 del mismo mes, saliendo ese día para COLÓN, SANTO DOMINGO, TENERIFE Y GÉNOVA

Precios de pasajes a Génova

Primera clase primera categoría..... frs. 850 " " segunda " " 750 " " tercera " " 700 Segunda clase..... 550 Tercera clase..... 200

En los pasajes de ida y vuelta habrá un descuento de 20 %

La Compañía ha destinado para el servicio en Centro América, los magníficos y rápidos vapores "Venezuela" y "Centro América".

Otros informes dará en San José,

I. D. SASSO,

AGENTE

Y en Limón,

F. J. ALVARADO & Co,

SUB-AGENTES.

Azúcar del país, varias clases

VENDEN

PAGÉS HERMANOS, Sucesores.

sempañando sus antiguas carteras. Hoy se expidió un decreto real convocando al Parlamento para el 25 del mes en curso.

**Francia**

París.—De varios puntos de la República notician desórdenes provocados por los clericales y anticlericales. En Brest una turba de anticlericales trató de arrebatar la hostia de las manos del sacerdote, en momentos en que la procesión religiosa entraba a la catedral. Motivó esto gran alboroto. En Nantes y Angers acontecieron desórdenes menos graves.

**Servia**

Belgrado.—Cada día se vuelve más difícil la situación del ministerio a consecuencia de las demandas de Austria y Rusia, referentes a que se debe castigar a los asesinos del Rey Alejandro y de la Reina Draga. Los términos de la nota rusa causaron un poco de pánico en el Gabinete, cuyos miembros esperan ansiosamente la llegada del Rey Pedro para que salve la dificultad. El Ministro de la Guerra domina completamente al Ministerio, porque cuenta con el apoyo del ejército. Los demás miembros del Gabinete temen hacer referencia al castigo de los conspiradores por temor de que se resienta este alto funcionario. Se explica de distintos modos la promoción de los oficiales que se despacharon a Ginebra. Creen algunos que eso constituye un desafío franco de parte del ejército ó que si se hace es debido a la actitud que observa el ejército. Los representantes extranjeros que no han recibido instrucciones las están pidiendo para saber que actitud deben adoptar durante la recepción del Rey Pedro. El Ministerio ruso se halla en dificultades, debido á que cuando el Czar telegrafió reconociendo al Rey Pedro, este funcionario estableció de nuevo relaciones con el Gobierno Provisional. Ahora que Rusia insiste en que los asesinos deben ser castigados no halla que camino tomar. Continúan los preparativos para la recepción del Rey Pedro. Ha sido declarada fiesta nacional el día en que el nuevo Rey haga su entrada en Servia. Están en camino para esta las diputaciones de las provincias. El Gobierno distribuirá gratis cerveza y vino.

Se anuncia el ascenso de varios de los miembros de la diputación que fue á encontrar al Rey El Coronel Petrovich, jefe de la guardia del Palacio del difunto Rey Alejandro, recibirá el grado de General. El primer ayudante del Rey Pedro, Capitán Kostich, quien abrió las puertas del Palacio á los asesinos, recibirá el grado de Mayor. El Teniente Grönica, confidente de los conspiradores, recibirá el grado de Capitán.

**China**

Pekín.—Se empeora la situación en Ko. angai, á consecuencia de la carestía. Se calcula en doscientas mil el número de personas que no tienen nada que comer. Periódicos japoneses aseguran que se está vendiendo carne humana en los distritos afectados por la carestía. Los ingleses en Hon-Kong han enviado socorro para dos meses. El Gobierno chino está tratando de levantar suscripciones públicas para salvar la situación.

**Colombia**

Panamá.—Avisan de Bogotá que el Diputado por Boyacá, Perez Soto, ha enviado su renuncia al Congreso. El Sr. Pérez fue quien publicó hace poco un virulento artículo contra la ratificación del tratado canalero y quien dijo, además, que el Ministro Herrán no merecía sino que lo ahorcaran. Dicho ar-

tículo motivó la siguiente enérgica protesta, firmada por las personas principales del istmo tanto liberales como conservadoras. Dice así: "Con indignación hemos leído la carta que el Diputado Perez Soto publicó recientemente en *El Correo Nacional* contra el tratado Herrán-Hay. Como las opiniones en ella expresadas son meramente personales y de ningún modo representan la opinión de la mayoría de los istmeños, protestamos enérgicamente contra las razones emitidas". Se dice que la renuncia del referido Diputado se debe á la protesta y á la elocuente defensa que del Ministro Herrán ha hecho la prensa de Bogotá. Quizá el temor de salir derrotado en los próximos debates parlamentarios también haya influido para hacerle dimitir. Los Municipios del Istmo continúan trabajando por que se envíe una petición al Congreso, suplicándole ratifique el tratado canalero.

**Servia**

Belgrado.—El ministro Kallias ha hecho publicar la siguiente exposición, la cual se puede considerar como la palabra oficial del Gobierno y como su opinión acerca de los recientes acontecimientos: "Con profunda indignación hemos visto en un telegrama de Londres, que se trata de hacer responsable al Gobierno actual de los deplorables acontecimientos que tuvieron lugar la noche del ensueño de este mes en el real palacio. Bien sabido es que los acontecimientos de aquella noche fueron llevados á cabo por oficiales del ejército de Servia, quienes habían resuelto impedir la probable proclamación del hermano de la Reina Draga para heredero del trono. Es de sentirse que se encuentre una mujer entre aquellos que perecieron. Su muerte no fue de ninguna manera necesaria, no obstante de que el pueblo le tomó aversión desde el momento en que se atrevió á ceñirse la frente con la corona. El movimiento del once de junio fué obra de un gran número de jefes y oficiales y las consecuencias de la revolución fueron sancionadas por el ejército y la nación. Los miembros del Gobierno provisoria, quienes en momentos bien críticos fueron llamados á gobernar el país, cuando no había otra autoridad, no han demostrado más que su patriotismo y su valor personal. Se olvida que los hombres que componen el Gobierno actual representan todos los partidos que hasta ahora han luchado amargamente en la arena política, el uno contra el otro. Solamente el amor patrio pudo haberlos unido en circunstancias tan críticas. La prueba del gran servicio que hemos prestado al país se halla en la paz y en el orden que reina en todas partes. De consiguiente, tenemos razón de sentir los esfuerzos que hacen los ingleses, basados en informes erróneos, por arrojar sospechas sobre un estado de cosas que tiene por objeto el mantenimiento del orden y el procurar que la nación se regenere. Acabamos de pasar una época de prueba. Nuestro único norte ha sido la libertad y la civilización."

**COMUNICADOS**

**DE PUNTARENAS**

23 de Junio de 1903.

Sr. Director de LA REPUBLICA.

San José.

Muy estimado señor:

Ruego á Ud. dar publicidad en su periódico á estas líneas á las que acompañan

otras del Capitán del buque nacional de guerra *Turrialba*, cuyo único objeto es deshacer ciertos cargos que se han hecho por la prensa, á la Empresa de vapores correos del Golfo de Nicoya por el contrato Jiménez-Barahona.

Quedo de Ud. att<sup>o</sup> S. S.,

AGUSTÍN GUIDO,  
Administrador.

Puntarenas, 23 de Junio de 1903.

Señor don Agustín Guido

Pte.

Estimado señor:

Contesto con placer la pregunta que se sirve Ud. hacerme sobre mi opinión acerca del estado y condiciones de los vapores *Puntarenas*, *General Fernández*, *Doctor Castro*, *Taboga*, *Guanacaste* y *Cariari*.

El *Puntarenas* y el *Fernández* no son más que restos y escombros; una masa de hierro vieja enterrada en la arena, que para nada sirve—y que sólo acarrearán gastos á la empresa si el Supremo Gobierno no exigiera de la misma, la limpieza del lugar donde se encuentran medio sepultados.

El *Doctor Castro*, sin que sea mi intención hacer cargos á las empresas anteriores, hállase en estado deplorable: el costillaje, las bordas, la quilla, el puente, la máquina, la caldera, las reparaciones, en fin, exigidas por el contrato Jiménez Barahona tiene por objeto volver á la vida á este difunto, y costarán á la empresa una buena suma, \$ 10.000, para ponerlo en condiciones de servir.

Una vez hechas las reparaciones, el vapor *Castro* será una buena embarcación apta, gracias á su figura y calado para el rol que.

El *Taboga*, apesar de la opinión de gentes de mala voluntad, es un vaporcito valiente, que ha prestado buenos servicios sin hacerle grandes reformas, durante largo tiempo.

Que esas personas tengan paciencia, que den tiempo á la empresa de hacer las reformas y reparaciones del caso; de recibir la maquinaria y organizar el servicio y entonces el Sr. Juan que firma el artículo de *"El Noticiero"*, se convencerá de que el *Taboga* hará más tarde un buen trabajo.

El *Guanacaste*, apesar de su poca capacidad y defensa en alta mar, es un buen barquito de gran velocidad, que ha de dar buen cumplimiento en viajes cortos y aun yendo hasta el Guanacaste.

El *Cariari*, nuevo en su máquina y casco, con calderas muy buenas, después provisto de nuevos tubos y otras mejoras, sera un valioso auxiliar para la empresa, la que en verdad sea dicho, ha pagado una cantidad considerable por él y sus mejoras.

Es todo lo tengo que decir, pues desconozco al Miravalles y sus condiciones.

Soy de Ud. att<sup>o</sup> S. S.

(firmado) E. FRADIN

A nuestro colaborador don José Castro Carrillo, se le suplica pasar por esta oficina.

Pasa á la 4<sup>a</sup> página

**¿QUIEN TIENE LA CULPA?**

El mundo está lleno de enfermedades y dolores. ¿Quién tiene la culpa? Todo el mundo; y por consiguiente á menudo la falta es de ellos mismos. Pero la cuestión apremiante es lo que se ha de hacer, cómo se ha de aliviar y cómo curar. ¿Que sería de nosotros si no se encontraran medios para combatir la enfermedad? Naturalmente, la enfermedad nos destruiría y el mundo quedaría despojado. Hasta que aprendamos la manera de evitar las enfermedades, tenemos que agradecer que poseamos los medios de abatirlas y curarlas después de ser atacados, cuando, á semejanza de un salvaje con su hacha levantada, se presenta á quitarnos la vida. Especialmente necesitamos un tratamiento seguro y violento para esas afecciones que se han hecho universales, que se presentan en cada país y clima, y que desolan á la pobre humanidad en todas las estaciones del año. Nos referimos á tales afecciones como Anemia, Escrofala, Clorosis, Debilidad Nerviosa, Afecciones de la Garganta y Pulmones, así como las que especialmente afectan á las mujeres y niños. Para estas, la

PREPARACION DE WAMPOLE se aproxima á un verdadero específico más que cualquier remedio que hasta ahora se ha descubierto por la ciencia. Es tan sabrosa como la miel y contiene los principios nutritivos y curativos del Aceite de Hígado de Bacalao Puro, que extraemos directamente de los hígados frescos del bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfito Compuesto, Extractos de Malta y Cerezo Silvestre. Casi no puede decir, que es la misma vida incorporada en un solo artículo elaborado por la industria humana. "El Sr. Dr. Luis Córdoba, de Habana, dice: He usado la "Preparación de Wampole" y me ha dado excelentes resultados, particularmente en los niños y en las mujeres en el estado de gestación ó la lactancia. Es por lo tanto una medicina que no dudo recomendarla efusivamente." Cada dosis es efectiva. "Nadie sufre un engaño con esta." En las Boticas

**La mejor de todas las cervezas americanas DRINK**



Cuidado con las falsificaciones

Unicos Agentes en San José,

A. HERRERO & Ca.

Llegaron los inmejorables COQUETAS, HEBRA DE TRIGO, BERRO Y PECTORAL

**Regalos de valor**

Algunas caguetillas traen cupones premiados á cuya presentación se entregará el premio correspondiente.

A. HERRERO & Co.

**"Magnet" el betún sin rival**

Cada día se aumenta más el consumo de este famoso betún; pues ya todo el mundo sabe que es el más económico y de más fácil aplicación. SE GARANTIZA que no deteriora el calzado y que mantiene siempre suave el cuero. No contiene sustancias nocivas y se garantiza también que es EL ÚNICO LEGÍTIMO.

**"HUNTER", la mejor breva que se ha introducido al país, la de mejor gusto y la de mayor consumo hoy día.**

—Guardian Assurance Co. Ltd. de Londres—  
Compañía de Seguros contra incendios

AGENTES PARA COSTA RICA,

**Juan Knohr hijos.**

**YA LLEGARON**

á "La Mascota" y al "almacén Hernández"

Los famosos cigarrillos

Cuba elegante

También se ha recibido

Cacao Colombiano, de 1<sup>a</sup>

PAGÉS & CAÑAS

**La Cigarrería "El Progreso"**

Recibió:

PAPELES DE FUMAR.—De arroz (en libritos), Pectoral (en resmas); Berro, en ídem; Brea, en ídem; Algodón, en ídem; Trigo, en ídem; Alquitrán, en ídem; Chorrito, en ídem.

Puros HABANOS.—De Julián Alvarez; de Bock & C<sup>o</sup>; de Henry Clay; de Partagas & C<sup>o</sup>; de México; Balsa Hermanos; de Jamaica y otros países.

CIGARRILLOS.—Sasini, Elegantes, Legitimidad, Bouquets, Sauez Murias, Franceses, Turcos y Egiptos, Derby (blanco y negro.)

NOTA.—Esta Cigarrería no manufactura, por cuya razón garantiza la legitimidad de las marcas de fábrica.

Surtido permanente por mayor y al detal.

Local, contiguo á los Sres. F. J. Alvarado & C<sup>o</sup>

**IMPORTANTE**

A los abogados y notarios de provincias; á las corporaciones municipales, de educación, etc., á los agricultores y comerciantes de la capital ó de provincias, etc., etc., ofrezco desde hoy mis servicios para tomarles datos del Registro General de la Propiedad, Registro Central del Estado Civil, Archivos Nacionales y cualesquiera otras oficinas públicas; así como para presentar y retirar documentos y cualquier otra análoga comisión. Mi profesión de notario y pasante en Derecho es garantía de la oportunidad y exactitud con que ejecutaré las órdenes que reciba.—Honorarios módicos.

ANTONIO SEGURA H.

NOTARIO PÚBLICO.—San José

**IDEAL La Ultima Moda Houbigant**

FRONTE A LAS SEÑORITAS CARAZO

Tengo el gusto de participar á mi numerosa y distinguida clientela que he recibido, y pongo á su disposición, un variadísimo surtido de cintas fantasía en todos los anchos, Plumas, Flores, Alas, Pájaros, Sprits, Hojas finas, Encages Guipure, Aplicaciones en seda y algodón "Motifs" Fajas cuero, "Pajes" para recoger las enaguas, Peinetas carey, Pañuelos fantasía. Labores primorosas empuzadas, Algodón mercerizado y sedas para labores. Perfumería y artículos de tocador, lo más fino de lo chic.

PARA CORPUS

Un precioso surtido de sombreros para

SEÑORAS Y NIÑAS

En precios, la mayor equidad

ENCARNACIÓN DE GUTIÉRREZ

Para órdenes suplico 15 días de antelación.

AMBERROSE

15—13

ROYAL

**AVISO**

A muy bajo precio se alquila la hermosa casa que ocupaban las Alcaldías, esquina S. E. del Mercado, que presta magníficas comodidades para club, hotel, casa de habitación ó oficinas. También se alquilan tres piezas en los bajos de dicha casa. Informarán los señores don Federico Tinoco y don Luis Cruz Meza. 15—3

**REALIZACION DE PIANOS**

Desearo liquidar nuestros negocios, realizamos á precio de crisis los famosos pianos de la fábrica R. Górs & Kallmann de Berlín. Pueden verse en la mueblería del señor M. Luján, y en la casa de habitación del señor Pedro Calderón Navarro, con quienes podrán entenderse los interesados.

E. SCHAEEL & Co.

San José, C. R., Junio 20 de 1903.

15—2 sít.

INFORMACION GENERAL

1903

CALENDARIO

JUNIO TIENE 30 DIAS

Viernes 26 — Santos Juan y Pablo hermanos mártires Pelayo mártir y Perseveranda.

Los catarros, los bronquitis, la tos y la ronquera se curan rápidamente con el Jarabe de Tabonuco al Guayaol.

—Nos dicen que llegarán a esta capital, algunos restos de la Compañía Luque, que actuaba en El Salvador, y que se unirán a la Compañía Cuevas.

—Ayer vimos que a pesar de ser día de fiesta religiosa, no se cerraron las vinerías y taquillas y sin embargo, los billares estuvieron abiertos.

—Se dice que pronto contraerá matrimonio un joven (español), dependiente de una gran casa de comercio (española) con la hija (española) de un señor (español) que tiene un hotel. (No se dice si éste es español.)

—Han llegado al país los señores Rogelio Troyo, Alberto Villaseñor, F. Cabezas y Luis Mena.

—Se rebajó la décima parte de la pena a que fué condenado Vicente Otárola por abigeato.

—Movimiento marítimo.—Limón, 24 de Junio.—Hoy a las 6 a. m. ancló el vapor noruego *Preston*, procedente de Nueva Orleans, con 5 días de mar, Capitán Hansen, 29 tripulantes y 908 toneladas. Pasajeros: Paul Burón, F. Cabezas G., Rogelio Troyo, Alberto Villaseñor, Luis Mena y James G. Baily.—Carga general.—Correspondencia: 42 sacos.—Consignado a The United Fruit Co.

Puntarenas, 22 de Junio.—Hoy a las 4 p. m., zarpó para Corinto el vapor N. A. *Baracouta*, de 1,749 toneladas y 56 tripulantes, Capitán Nelson y despachado por Felipe J. Alvarado & Co.—Sin pasajeros.—Carga: 218 bultos cedro con 2,895 pies cúbicos y 56 sacos de café en oro con 3,349 kilos.—Correspondencia 2 paquetes.

—En la sesión del Congreso, de ayer, solamente se discutió un artículo de la Facultad Técnica.

—Ayer por la tarde, un ginete procedente de San Juan, se fué al suelo, frente al almacén de los señores Pagés Hnos., por lo cual se reunió mucha gente.

—Sería bueno que el señor Director de Higiene, diera orden a los basureros que pasaran con puntualidad por las casas a recoger la basura, pues de lo contrario se están amontonando mucho y el olorito no es muy agradable. Dada la amabilidad del Dr. Toledo, esperamos que nuestra advertencia será atendida.

—Se prepara una bonita fiesta en San Pedro para el día de su Santo patrono.

—Pronto se repartirá gratis, una pequeña revista titulada *Las Artes Gráficas*, órgano de la Imprenta de nuestro amigo A. Alsina. Dicha revista será una novedad en Costa Rica, llamando, seguramente la atención, el esmero con que será impresa y dos buenos grabados que en ella se publicarán. Es muy seguro que al salir, el público se la disputará, pues vale la pena.

—Mañana, publicaremos, una revista especialísima, de la fiesta de Heredia, en ella hablaremos de la señorita Zelmira Segreda y Cano Aguilar.

—En Liberia, también los panaderos piensan constituirse en gremio.

—Procedente de El Salvador, se halla en ésta el acreditado comerciante colombiano, en San Salvador don Joaquín Arciniegas, le acompaña su señora esposa. Esta de paso para Colombia.

Joven! ¿Te han debilitado los placeres? Pues toma Bandeina.

—Muy concurrido, se vió ayer el vecino pueblo de San Juan, reinó allí la mayor cordialidad. La señorita Zelmira Segreda, dejó oír su agradable voz, en la misa.

—Damos nuestro sentido pésame a todos los deudos de don Ignacio Mora Montes de Oca, que falleció ayer. A su entierro que se verificó hoy asistió mucha gente, en prueba de lo querido, que era dicho señor.

—Cartas rezagadas.—Gerente de la Sociedad Cafetalera: Martínez Powell, 2; Rafael V. Díaz; Silvestre Rodríguez; Gregorio Segura Díaz; Lech Zindina; José Quiros; Teodora Fonseca; Canuto Hernández; F. Y. Moleary; C. Hopkins; Anat Cooks; Lidia Ibarra; Achille Servidio; Claudio Bazo; Emilia S. de Quesada; General Encarnación Gambetta; Josefa Soto; Josefa Diez de Rojas; Antonio Dinarte; Isa Agüero; Ramona Campos; José Ana Alvarez; Atanasto Ortiz; Cruz Blanco; María Elena Venegas; Juan Iriás Burgo; Juan Daeca Posi; Alberto Salas; Jorge E. Bradcock; América Saborio; Edovigis Varela, 2; Ulises Alvarado; Salvador Matute.

Ancianos! ¿Desear volver a los días de la juventud? Pues toma Bandeina.

—De Honduras: Las causas iniciadas por delitos comunes cometidos en la pasada revolución son las siguientes: Contra Lino Escobar, por asesinato consumado en Pedro Romero y Marcos Sánchez.

Contra José M. Santos por homicidio en Miguel R. Zelaya.

Contra Francisco Matute (a) viudo y Felipe Caballero, por asesinato consumado en José Antonio Murillo, Valentin Obando y Francisco Santos.

Contra Luis Salamanca y José Miguel Mendoza, por asesinato en Ramón Escobar h.

Contra Luis Salamanca por asesinato en Justo Urbina.

Contra Luis Salamanca por asesinato en Eduardo Lobo Merlo.

Contra Cástulo Zapata y Julio Guillén por asesinato en Francisco Méndez.

Contra Francisco Hernández por asesinato en Miguel Duarte.

Contra Policarpo Argüelles por homicidio frustrado en Miguel Torres.

Contra José María Navas, Juan José Rodríguez, Damián Domínguez, Esteban Arellano y José Miguel Mendoza por robo.

Contra Emiliano J. Herrera por hurto de un revólver de don Luis Suárez.

Contra Emiliano J. Herrera por usurpación de atribuciones.

Contra Francisco Murillo Díaz, por homicidio en Alberto Zerón.

Contra Luis Salamanca, por asesinato consumado en Juan Brevé.

Estos datos están tomados del *Diario de Honduras* y su título es "Los crímenes cometidos por los usurpadores".

LAS madres que desean evitar todo padecimiento a sus hijos en el momento de la salida de los primeros dientes, deben recurrir a la *Dentina*; basta con mojar un dedo en ella y friccionar suavemente en las encías.

AVISO

Avisamos a nuestros clientes que pueden mandar recoger a esta oficina, presentando sus cuentas, la parte que les corresponde en el segundo reclamo al Ferrocarril de Costa Rica.

San José 20 de Junio de 1903.

FELIPE J. ALVARADO & Co.

Gran fábrica y Almacén de Muebles

Variado surtido permanente de muebles: roperos de varios cuerpos, camas para una y dos personas; tocadores con luna biselada y marmol; mesas de noche y lavabos con y sin marmol; camas para niños; aparadores, dispensas y mesas de comedor; armarios y mesas para cocina; escritorios, bibliotecas y mesas para oficinas, etc. etc.—Se ejecutan órdenes por encargo especial.—PRECIOS LIBERALES.

JORGE MORALES BEJARANO

BREVA AMERICANA KEYSTONE

Marca registrada según decreto publicado en la Gaceta Oficial No. 78 de 30 de setiembre de 1902 y comprobada como la mejor.

T. ASSMANN & CA.

“EL CAFETAL”

Nueva Revista Mensual en español, publicada en Nueva York y consagrada exclusivamente a la Industria del Café, en todos sus ramos. Para suscripciones y avisos entenderse con

BRENES & C<sup>o</sup>

Unicos Agentes en esta República

Junio 2

APIOLINA CHAPOTEAUT

NO CONFUNDIRLA CON EL APIOL

Es el más energético de los emenagogos que se conocen y el preferido por el cuerpo médico. Regulariza el flujo mensual, corrige los retrasos y supresiones así como los dolores y cólicos que suelen coincidir con las épocas, y comprometen a menudo la

SALUD DE LAS SEÑORAS

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias

VINO Y JARABE

de QUINA y HIERRO

de GRIMAULT y C<sup>o</sup>

Sus cualidades tónicas y reparadoras producen excelentes resultados en la anemia, la clorosis, la leucorrea, las irregularidades menstruales, los calambres de estómago consecutivos a estas enfermedades, el infatigamiento y cuantas dolencias dimanan del empobrecimiento de la sangre. Se preparan con la corteza de quina titulada que sirve para la fabricación de la célebre *Quina de Pelletier*.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

CEREVISINA

(LEVADURA SECA DE CERVEZA)

Este medicamento, bien dosificado y de fácil conservación, posee en ligero volumen, igual actividad que la mejor levadura fresca, sin presentar en sus efectos la irregularidad de ésta. La expendemos en forma granulada para facilitar su empleo, y se disuelve rápidamente una vez en contacto con el agua.

La CEREVISINA da maravillosos resultados en el tratamiento de los ferúnculos, que hace desaparecer. En enfermos dañados de psoriasis, herpes o eczema, ha tenido el mejor éxito, mejorando en breve el estado general. La CEREVISINA se recomienda también en el tratamiento del acné, de la urticaria, etc. La CEREVISINA no ocasiona, como ciertas levaduras frescas, pesadez de estómago o gases ácidos y los dispepticos pueden usarla sin inconveniente.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

VINO DE PEPTONA

PÉPSICA

de CHAPOTEAUT, FARMACÉUTICO EN PARIS

La Peptona es el resultado de la digestión de la carne de vaca, digerida por la pepsina como por el estómago. Nutrese así, sin necesidad de ningún otro alimento, los enfermos, los convalecientes y todas las personas acometidas de anemia por estenuación, digestiones difíciles, asquero de los alimentos, fiebres, diabetes, tisis, disenteria, tumores, cancer, enfermedades del estómago y del hígado causadas por la estancia en los países cálidos.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

HIERRO LERAS

Fosfato de hierro líquido recetado con éxito a las jóvenes académicas, a las señoras delicadas, a los niños débiles y privados de apetito, cansados por los estudios o el crecimiento. Siempre bien tolerado, restituye al cuerpo el hierro y los fosfatos que le faltan.

Depósito 8, rue Vivienne, PARIS.

A las madres de familia

La maternidad es la época más importante en la vida de la mujer. Desde el momento que la mujer es madre, se impone grandes responsabilidades y deberes sagrados que para poder cumplir con exactitud le es indispensable estar en buen estado de salud. Las madres que no disfrutan de una buena salud no disfrutan tampoco de los gozos materiales, antes por el contrario, sus obligaciones le son una carga pesada. Una madre enferma se halla siempre indispuesta y de mal humor. Cuan diferente y feliz es, por el contrario, aquella que disfruta del bienestar que proporciona una salud a toda prueba. Que dicha tan grande es para una familia ver a la madre buena y alegre; los pequeños pueden disfrutar con más algura y alegría de los placeres infantiles y en toda la familia se palpadea la felicidad y el bienestar. La salud es para las madres una necesidad, no tan solo porque ella constituya su felicidad sino también por que de ella están gozando todos los que la rodean.

El Vino de Aceite de Bacalao de Stearns

es el amigo inseparable de las madres de familia. Es un tónico muy poderoso que fortalece todo el sistema, enriquece la sangre y da energía y fuerza al organismo en general. Las madres de familia que usan el Vino de Stearns encuentran en él un verdadero alimento de nutrición para los niños durante el difícil periodo de la lactancia.

De venta en todas las farmacias

F STEARNS, & CIA. Detroit, Mich., E. U. A.

DESPACHO DENTAL ELECTRICO MODERNO

Tengo el honor de comunicar a mi clientela y al público en general que he vuelto a abrir mi despacho dental con una nueva instalación eléctrica y los más modernos instrumentos y materiales que me han recomendado los mejores dentistas de Nueva York, Chicago y Philadelphia.

Hago toda clase de coronas, puentes, calzas de porcelana (sistema muy nuevo y que da buen resultado).

Dentaduras muy artísticas.—Precios razonables.

DR. MAXIMILIANO FISCHER

100 varas al Norte del Telégrafo.

Próspero Pinel

Pablo Pinel

PINEL HERMANOS

—Dirección por cable "PINEL"—

Puntarenas

Calle de "Muellecito"

PANAMA

CARRERA DEL MERCADO

APARTADO N<sup>o</sup> 113

Negociantes y Comisionistas



Importadores y Exportadores

Constructores y Dueños de Buques

¡Luz eléctrica!

Se vende, al contado ó a plazos, un dinamo, completo, para 600 lámparas incandescentes. Es nuevo y procede de la mejor fábrica americana.—Informes, en esta imprenta.

Carpintería y Fábrica de Marcos

—DE—

Roberto Ramon

Calle Central Norte, al lado de la Sombrerería de don Luis Bengoechea

Se construyen MUEBLES de todas clases. Mobiliario para iglesias, como ALTARES, PÚLPITOS, CONFESIONARIOS, etc. y todo lo concerniente al ramo de carpintería y ebanistería.

Tengo una buena colección de OLEOGRAFÍAS, grabados sobre acero, pinturas y estampas religiosas. IMÁGENES DE BULTO de reputados artistas españoles; me encargo de pedirlos de todos tamaños y clases.

LA NORMA

---NUEVA TIENDA DE---

Miguel Turull

SITUADA FRENTE AL MERCADO, EN LA CASA DEL DR. CRUZ

En esta nueva tienda hay un buen surtido de toda clase de artículos concernientes al ramo como gases, céñeros, lanas, telas de Vichí, zarzas, lienzos, mantas, frazadas etc., etc., a precios módicos.

Gran surtido de medias para señoras, caballeros y niños, en clases finas y baratas.

Dentistas Americanos

DR. E. A. FRIIS

Del Colegio Dental de Chicago

DR. FELIPE GALLEGOS

De la Universidad de Michigan

Se encargan de toda clase de trabajos de su profesión. Planchas de oro, platino, aluminio y cancho. Coronas y puentes de oro y porcelana. Exactitud y rapidez en los trabajos.

—EXTRACCIONES SIN DOLOR—

OFICINA: Parque Central, contigua a la Botica Francesa.  
HORAS: de 8 a. m. a 5 p. m.

NEW CASH STORE

Casa Comercial de

Agencias, Comisiones, Importaciones y Exportaciones

VEINTE AÑOS DE ESTABLECIDA

Grande y especial surtido en *Cristalería Loza, Porcelana, Hierro smaltado* y toda clase de objetos. Lámparas, Faroles y Candeleros.

Vendo materiales de construcción.—Compro hule, Carey, cueros, pieles, zarzaparrilla, café, cacao, etc., etc.—Cambio monedas.—Doy datos comerciales gratis.

B. RAMÍREZ R.

Puerto Limón, C. R., Marzo, 1903.

CEREVISINA

(LEVADURA SECA DE CERVEZA)

Este medicamento, bien dosificado y de fácil conservación, posee en ligero volumen, igual actividad que la mejor levadura fresca, sin presentar en sus efectos la irregularidad de ésta. La expendemos en forma granulada para facilitar su empleo, y se disuelve rápidamente una vez en contacto con el agua.

La CEREVISINA da maravillosos resultados en el tratamiento de los ferúnculos, que hace desaparecer. En enfermos dañados de psoriasis, herpes o eczema, ha tenido el mejor éxito, mejorando en breve el estado general. La CEREVISINA se recomienda también en el tratamiento del acné, de la urticaria, etc. La CEREVISINA no ocasiona, como ciertas levaduras frescas, pesadez de estómago o gases ácidos y los dispepticos pueden usarla sin inconveniente.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las farmacias.

TIPOGRAFÍA AVELINO ALSINA